



Salamanca será en 2016 el gran referente mundial de la biotecnología

La Universidad organizará el primer encuentro de expertos iberoamericanos, portugueses y españoles de este campo, en el que se darán cita entre 1.000 y 1.500 especialistas

J.Á.M. | SALAMANCA

Aunque Salamanca ha conseguido hacerse un nombre en el mundo de la biotecnología gracias a sus investigaciones, a partir de 2016 podría ver incrementado este prestigio y consideración internacional debido al congreso que la Ciudad del Tormes acogerá en junio del citado año y en el que por primera vez se reunirán para la puesta en común de sus investigaciones los principales expertos iberoamericanos, portugueses y españoles en el sector. “Bio.Iberoamérica 2016. Biotecnología Integrando Continentes” es el título bajo el que se presenta este “macrocongreso” que reunirá del 4 al 8 de junio de 2016 a más de un millar de especialistas en los diferentes campos que conforman el mundo de la biotecnología. “Esperemos que el encuentro marque un hito en la biotecnología, tanto por aunar continentes como saberes muy distintos”, señaló Miguel Ángel Galán, secretario del Comité Ejecutivo, quien confía en que la iniciativa tenga continuidad en el futuro, “ya sea cada dos o tres años y en diferentes ciudades de Iberoamérica, Portugal y España”, apostilló.

Conscientes de la proyección internacional que ha encontrado la biotecnología, los organizadores de este congreso han querido hacer de la “variedad” una de sus principales señas de identidad. Por ese motivo, se han seleccionado hasta ocho áreas temáticas diferentes en función del interés científico que mueve al sector. Así, a lo largo del encuentro se tocarán campos tan dispares como los bioproductos, la salud, los alimentos, la producción primaria, el medio ambiente, la bioingeniería, así como el apartado molecular y la sociedad. “Hemos querido que estuvieran representados los diferentes campos que hoy en día



Eva Martín del Valle, José Teixeira, Daniel Hernández Ruipérez, Mario Díaz y Miguel Ángel Galán. | BARROSO

Crece la fuga de cerebros

A falta de diez días para la celebración del acto oficial de apertura del nuevo curso académico —la sesión regional tendrá este año como escenario el Paraninfo de las Escuelas Mayores—, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, no escondió ayer su preocupación por los problemas que se avecinan y que ya se vienen arrastrando desde los últimos años. En este sentido, Ruipérez aludió de manera preferente a “los graves problemas financieros y a la asfixia normativa que está impidiendo que los jóvenes puedan tener una carrera docente de futuro”, anotó el rector. Pero la situación no se detiene aquí, sino que va más allá, especialmente en el campo de la investigación. “Hasta hace unos años nos habíamos centrado en la recuperación de investigadores; ahora se comienza a ver ya claramente una severa y preocupante fuga de cerebros. Nuestros mejores jóvenes se van a otros países y lo peor de todo es que no encuentran condiciones para volver”, afirmó Hernández Ruipérez, consciente de que esta situación es “muy preocupante” y que la sociedad española lo acabará pagando. Otra de las inquietudes mostradas por el rector es el anuncio del ministro Wert de reducir a tres años algunos de los grados. “Antes de tomar esta decisión hay que realizar una evaluación del actual sistema; intentar abrir ahora el melón de los grados a demanda es una decisión precipitada”, concluyó.

son objeto de interés de los investigadores”, subrayó Eva Martín del Valle, presidenta del Comité Organizador.

Enmarcado dentro de los actos previos a la conmemoración del VIII Centenario de la Universidad, el congreso servirá también de escaparate para los grupos de investigación que en materia biotecnológica operan en el seno de la institución salmantina. “Pues contamos con unos equipos al más alto nivel”, afirmó el rector, Daniel Hernández Ruipérez, quien rompió una lanza a favor del trabajo que vienen desarrollando las universidades públicas españolas en este campo, “ya que ocupan un lugar más favorable que el que corresponde a las empresas nacionales”, concretó.